

An den Presse-Verteiler

Fraktionsvorsitzender:
Christoph BratmannÖffentlichkeitsarbeit:
Robin Koppelmann

Fon: 0531 – 470 21 11

Fax: 0531 – 470 29 74

Mail: spd.fraktion@braunschweig.de**PRESSEMITTEILUNG (28/2020)**

Erscheinungsdatum: 6. Juli 2020

Von der SPD auf den Weg gebracht: Stadt plant Förderprogramm für Lastenräder, Förderung bis 1000 Euro möglich – Ihbe: „Die Menschen ermuntern, auch mal das Auto stehenzulassen“

Die Umwelt schonen und dabei bares Geld sparen: Nachdem sich die SPD-Ratsfraktion Braunschweig im April 2019 erfolgreich in den Ratsgremien für ein Förderprogramm zum Kauf von Lastenrädern und Pedelecs eingesetzt hatte (Vorlage 19-10408), hat die Verwaltung nun einen entsprechenden Entwurf vorgelegt: „Einen Ratsbeschluss am Dienstag, 14. Juli vorausgesetzt, wird die Stadt Braunschweig die private Anschaffung von Lastenrädern mit einmalig bis zu 500 Euro fördern. Lastenräder mit elektrischer Unterstützung werden sogar mit bis zu 1.000 Euro unterstützt“, freut sich Annegret Ihbe, wirtschaftspolitische Sprecherin der SPD-Ratsfraktion über dieses Pilotprojekt.

Insgesamt stehen für die Förderung zunächst Haushaltsmittel in Höhe von 20.000 Euro zur Verfügung, vergeben werden die Mittel nach Eingang der Förderanträge (Vorlage 20-13573): „Natürlich handelt es sich hierbei auch um einen ersten Versuchsballon um zu prüfen, wie sehr die Bürgerinnen und Bürger dieses Angebot annehmen“, erläutert Ihbe. Antragsberechtigt seien nur gemeldete Einwohner Braunschweigs, gefördert werden 25 Prozent der Netto-Anschaffungskosten in den genannten Grenzen bis 500 bzw. 1000 Euro. Nachträgliche Förderungen zu bereits gekauften Rädern sind nicht möglich.

„Gerade in Wohngebieten mit geringen Parkmöglichkeiten sind Lastenräder eine hervorragende Alternative, um beispielsweise Einkäufe zu transportieren“, erläutert Ihbe. Die SPD-Fraktion habe sich daher bewusst auch für finanzielle Anreize ausgesprochen: „Wir möchten niemandem verbieten, das Auto zu nutzen. Wir möchten die Bürgerinnen und Bürger aber ermuntern, zum Beispiel bei Kurzstrecken das Auto stehenzulassen und auf umweltfreundliche Verkehrsmittel umzusteigen. Lastenräder sind hierbei eine sehr zweckmäßige Ergänzung.“